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CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
DE GUARULHOS 

462ª REUNIÃO PLENO ORDINÁRIO DO 
CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE 
GUARULHOS, 13 de Janeiro de 2022

 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
PROMOTORES 
 
I – Representantes da Secretaria Municipal de 
Saúde de Guarulhos: 
 
Titular: Ricardo Rui Rodrigues Rosa. 
Suplente: Michael Rodrigues de Paula 
 
Titular: Ligia Ortolani dos Santos. 
Suplente: Paulo Alexandre de Morais. 
 
Titular: Andreia Sperandio Duriguetto 
Suplente:Viviane Haddad Silva Higuchi.  
 
Titular: Valeska Aubin Zanetti Mion 
Suplente: Maria Luiza Hipólito 
 
 
Titular: Wonderson Moreno-justificou 
Suplente: Arnaldo Alberto Bastos Dullius-
ausente 
 
Titular: Rogério Watanuki Higashi 
Suplente: Gleize Mirela Soares da Paz 
 
II – Representantes da Secretaria de Estado da 
Saúde, sendo dois hospitais Estaduais 
sediados no Município: 
 
Complexo Hospitalar Padre Bento 
Titular: Nelson Sant’Ana Gomes Junior-ausente 
Suplente: Mario Henrique Camargos de Lima-
ausente  
 
Hospital Geral de Guarulhos Professor Dr. 
Waldemar de Carvalho Pinto Filho 
Titular: Andrea Mayumi Loureiro Hayashi. 
Suplente: Rosemeire Oliveira Martins  
 
III – Representantes dos Serviços 
Conveniados e/ou Contratados sediados no 
Município: 
 
Congregação das Filhas de Nossa Senhora 
Stella Maris 
Titular: Valéria de Freitas Soledade-ausente 

 
 
 
Associação Beneficente Jesus, José e Maria 

Suplente: Yasmin Andrea Chebel-ausente 
 
Hospital Municipal de Urgências 
Titular: Soraya Moretti de Andrade-ausente 
 
Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso 
Suplente: Rosana Pereira Vieira-ausente 

 
IV - Representantes das Associações e 
Conselhos dos Profissionais de Saúde, com 
Regional sediada no Município: 
 
Conselho Regional de Odontologia de São 
Paulo – CROSP 
Titular: Luis Augusto Serrano-ausente 
 
Associação Paulista de Cirurgiões Dentistas – 
APCD 
Suplente: Mauro Saraseni Santoni - ausente 
 

Associação Paulista de Medicina – APM 
Titular: Cristiane Pinto de Souza 
Suplente: Heloisa Helena Sampaio Ferreira de 
Castro 
 
Conselho Regional de Farmácia do Estado de 
São Paulo – CRF-SP 
Titular : Samuel Vieria Lima 
Suplente: Renan Gomes do Nascimento 
 
Conselho Regional de Fisioterapia – CREFITO 
3 
Titular: Rosirene Leme Beraldi Gottardi 
Suplente: Barbara Capelo Miranda 
 
Conselho Regional de Enfermagem-COREN 
Titular: Wagner Albino Batista. 
Suplente: Valdenir Mariano 
 
 
Associação dos Profissionais de Odontologia 
da Prefeitura de Guarulhos – APOPG 
Titular: Graco de Carvalho Fernandes Neves 
Suplente: Eduardo Boyajan. 
 
V – Representantes do Sindicato dos 
Trabalhadores em Saúde, com Regional 
sediada no Município: 
 
Sindicado Único dos Empregados em 
Estabelecimentos de Serviços de Saúde de 
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Guarulhos, Itaquaquecetuba e Mairiporã/SP - 
SINDSaúde Guarulhos e Região 
Titular: Marcos Meira-ausente  
Suplente: Wilson Galdino da Silva-ausente 
 
Sindicato dos Trabalhadores na 
Administração Pública de Guarulhos - STAP 
Titular: Lilia Arruda dos Santos 
Suplente: Cicero Sérgio de Oliveira 
 
VI - Conselheiros Gestores Trabalhadores da 
Saúde Departamento da Região de  
 
Saúde IV – Pimentas/Cumbica 
Titular: Manoela  Mendes dos Santos. 
 
Departamento da Região de Saúde I - Centro 
Suplente: Maria Lucia Nascimento de Oliveira 
 
Departamento da Região de Saúde III – São 
João/Bonsucesso 
Titular: Claudete de Jesus dos Santos 
Pendloski.-ausente 
 
Departamento da Região de Saúde II – 
Cantareira 
Suplente: Thais Machado Figueiredo -ausente 
 
REPRESENTANTES DO SEGMENTO DOS 
USUÁRIOS DO SISTEMA ÚNICO DE SAÚDE 
 
Associações de Bairro/Comitês de Saúde 
 
Comitê Popular de Saúde do Cocaia  
Titular: Antônio Ferreira Lapa 
Suplente: Rosemeire Nogueira Guimarães 
 
Comitê Popular de Saúde do Itapegica  
Titular Luís Carlos da Conceição -justificou 
Suplente: Lucia Helena de Oliveira -ausente 
  
Fórum Permanente de Saúde  
Titular: Expedito Targino de Lima  
Suplente: Maria Zélia de Brito Sousa 
 
Fórum Leito é Direito 
Titular: Silvio Assis da Silva 
Suplente: Maria da Conceição Tardim. 
 
 
 
II – Entidades Filantrópicas 
 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora de Fátima 
Titular: Aparecida Salete Zanciani Thomazini-
ausente  
Suplente: Sebastião Teixeira de Mendonça-
ausente 
 
Pastoral de Saúde Diocesana  
Titular: Dagner Geraldo Corrêa Turri 

Suplente: Raimundo Nonato Araujo da Costa 
 
Pastoral de Saúde da Paróquia N.S. Aparecida 
- Cocaia   
Titular: José Luiz Gomes de Almeida 
Suplente: Helvécio Pereira de Sousa 
 
Pastoral de Saúde Nossa Senhora do 
Bonsucesso 
Titular: Maria Magali Amaro-ausente  
Suplente: Luiz de Souza - ausente 
 
Pastoral da Saúde N.S. Aparecida – Presidente 
Dutra 
Titular:  Adeilde do Nascimento -justificou 
Suplente: Anastácio Carlos de Andrade - 
ausente 
 
Pastoral da Saúde Paróquia Santa Cruz do 
Taboão 
Titular: Maria Lucia Peniche Vaz -ausente 
Suplente: Ivone de Fátima Piedade de Oliveira -
ausente 
 
III – Associações de Portadores de 
Necessidades Especiais e Patologia 
 
CIAAG – Centro de Inclusão e Apoio ao 
Autista de Guarulhos  
Titular: Sarah Martins de Lima Silva-ausente 
Suplente: Cláudia Lyra Venâncio -ausente 
 
Centro de Integração da Mulher 
Titular: Emilia Maria Martins de Oliveira-ausente 
Suplente: Eglia Maria do Nascimento-ausente 
 
União dos Aposentados, Pensionistas e 
Idosos de Guarulhos 
Titular: João Odair Barreto - ausente 
Suplente: Orlando das Graças e Silva - ausente 
 
 
IV - Centrais Sindicais e Sindicatos 
 
Sindicato dos Bancários de Guarulhos 
Titular: Sara Cristina Lee Soares - justificou 
Suplente: Glaucia Iano Fatini - justificou 
 
Sindicato dos Metalúrgicos 
Titular: Elenildo Queiroz Santos-ausente 
Suplente: Raquel de Jesus.-ausente 
 
Sindicato dos Químicos  
Titular: Nelson Agostinho de Oliveira 
Suplente:  Antonio Cortez Morais 
 
 
V - Conselheiros Gestores Usuários 
Região de Saúde - I Centro  
Titular: Mercia Cristina Gonçalves Pessini 
Suplente: Benedita Domingues Neves Cardoso 
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Região de Saúde - II Cantareira  
Titular: Benedito Aparecido de Lima  
Suplente: Maria Divina Pereira da Fonseca 
 
Região de Saúde – III São João/Bonsucesso  
Titular: Lucia Aparecida da Silva Guimarães-
ausente 

Suplente: Paulo Matias dos Santos-ausente 
 
Região de Saúde IV Pimentas Cumbica 
Titular: Vanusa Queiróz Moreira da Silva-
ausente. 
Suplente: Richard Alejandro Carvalho Ojeda-
ausente

ATA DA 462ª REUNIÃO DO PLENO ORDINÁRIO 
 

 No dia 13 de janeiro de 2022, às 14h15 tínhamos quórum 21 conselheiros, Sr. Paulo Alexandre 

cumprimenta a todos e passa a palavra para a Sra. Angélica, para o expediente de rotina. Sra. 

Angélica: . boa tarde a todos, sejam todos muito bem vindos. Os senhores receberam em seus e-mails: 

1-Pauta desta reunião; 2-Relatório de Arboviroses do período de 01/01/2021 à  01/01/ 2022 e 3-

Enviamos em seus e-mails a ATA do Pleno: 460ª Extraordinário de 23/12/2021 e a ATA 461ª do Pleno 

Extraordinário de 27/12/2021. INFORMES*Não será  aceito  inclusão (solicitar os informes com 

antecedência à Comissão Executiva e à mesa): 1-Informamos a todos os conselheiros que deverão estar 

presentes no dia 04/02/2022 das 14h00 às 17h00, no Centro Educacional Adamastor Centro – Av. 

Monteiro Lobato, nº  734 – Macedo – Centro – Guarulhos- SP, pois nesta data além da Posse dos 

Conselheiros para o Biênio 2022-2023 haverá também a diplomação dos conselheiros. PAUTAS: 1. 

Solicitação de Auditoria Externa – Resposta do Gabinete solicitando: “informações quanto a 

definição do objeto de contratação; diretrizes específicas para a elaboração do termo de 

Referência conforme legislação vigente e justificativa, devidamente fundamentada, a fim de 

avançarmos na proposta, determinar a amplitude dos exames necessários, a análise das 

informações e expectativas quanto ao relatório final da auditoria”.2.  Agressão sofrida pela 

profissional de Enfermagem na UPA São João.EXPEDIENTE DE ROTINA:Alguém dos senhores 

reprova está pauta? Manifestem-se, por favor – PAUTA APROVADA COM A DISCUSSÃO DE OUTROS 

CASOS DE AGRESSÃO. Alguém dos senhores reprova as Atas: 457ª do Pleno Ordinário de 11/11/2021  

e Pleno 458ª Extraordinário de 23/11/2021 entregue no Pleno de 09/12/2021? Manifestem-se, por favor.-

ATAS APROVADAS SEM RESSALVAS. Aniversariantes do mês: Janeiro/2022- 20/01- Anastácio; 

22/01-Wilson Galdino; 24/01-Rosana Vieira; Andreia Mayumi e Rosimeire Nogueira e 26/01-Dr. Nelson 

Sant’Ana. Justificaram as ausências: Sara e Glaucia – férias, Wonderson – férias e Luis Carlos. 

Link do Pleno:Entrar na 

reuniãohttps://conasemsbr.zoom.us/j/81345489548?pwd=OHNpOFRQRTlnRFdHenZwcXRmMjVrdz

09ID da reunião: 813 4548 9548Senha de acesso: 794980. Sr. Paulo Alexandre: este calendário é 

atípico e os senhores aprovaram a elaboração dele em Pleno anterior. Sra. Lucia Peniche: a Comissão 

Eleitoral decidiu a eleição no dia 10/02/2022? Sr. Paulo Alexandre: a Comissão Eleitoral decidiu a data 

da Posse. A eleição do Presidente e do Vice-Presidente é na 1ª reunião após a Posse, em Pleno 

Ordinário para Eleição do Presidente e Vice-Presidente e a formação da Comissão Executiva. Sra. 

Manoela Mendes: nós da Comissão deliberamos a data da Posse, mas gostaria que a eleição para 

Presidente e Vice-Presidente fosse no dia 04/02/2022 também. Sr. Paulo Alexandre: o Pleno não altera 

o Regimento do CMS. Sr. Graco: pede para que no dia 19/01/2022 seja feita esta discussão na 

Comissão Eleitoral. Sr. Silvio: se deliberamos na Comissão Eleitoral a Posse, mas qualquer questão o 

Pleno é soberano para deliberar. Sra. Zélia: quanto menos pessoas nesta data melhor, a gripe está 

https://conasemsbr.zoom.us/j/81345489548?pwd=OHNpOFRQRTlnRFdHenZwcXRmMjVrdz09
https://conasemsbr.zoom.us/j/81345489548?pwd=OHNpOFRQRTlnRFdHenZwcXRmMjVrdz09
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forte, eu mesma não poderei ir. Sra. Viviane Haddad: somos uma comissão paritária, nós fechamos 

juntos, foi publicado em Diário para dar transparência do nosso processo Eleitoral. Peço respeito por 

nós, vamos ter a reunião do dia 19/01/2022 para finalizar nossos trabalhos e peço para finalizarmos 

nossos todos trabalhos no dia 04/02/2022. Sra. Lilia: todos nossos conselheiros são maiores de 56 

anos, estamos numa situação grave, neste contexto quanto menos pessoas precisarem se movimentar 

melhor. Sr. Lima: eu também pertenço a Comissão Eleitoral e neste momento a gente precisa ter muita 

prudência, mais importante do que cumprir um calendário é cumprir as pautas. É muito importante a 

criação das novas comissões, mas no dia 04/02 há possibilidade de fazer a Posse e a eleição do 

Presidente e do Vice. Sra. Rosirene: nenhuma comissão pode ter poder acima do Pleno, o Pleno é 

Soberano. Faço um apelo para os conselheiros votarem nesta proposta. Sr. Graco: no dia 19/01 precisa 

ver como vai estar a situação da Omicron para vermos como iremos deliberar, se vamos ter que deixar a 

Posse para o dia 10/02/2022. Sr. Silvio: você vai encaminhar a questão para votação? No artigo 24 não 

diz que o Pleno tem ser de 5ª feira. Não tivemos até o momento a Prestação de Contas das 

Intervenções, não tivemos acesso ao contrato da Santa Casa. Até o momento os funcionários não 

tiveram parecer de sua solicitação, os pagamentos vieram faltando. Quando terá a auditoria no HMCA e 

HMPB? Sr. Paulo Alexandre: de fato no Regimento não está dizendo que é as segundas quintas-feiras, 

diz que tem uma ordem e critérios quando foi deliberado. Sempre o Pleno ocorreu às segundas quintas-

feiras do mês não constando nada no regimento. Existe a Comissão eleitoral que vai se reunir no dia 

19/01, que fará as discussões do que foi deliberado aqui, e como bem disse a Lilia, a Zélia, o aumento 

do Omicron, e a comissão tem que publicar. No dia 19/01 vão sair as deliberações. A questão de quando 

vai haver a eleição também será pactuado nesta comissão. Sr. Dagner: lamento e a indignação que me 

toma é que diante da situação caótica da cidade fica-se perdendo tempo aqui com questões da Posse,  

deixo para decisão da Comissão Eleitoral. Sra. Diva: sei que tem uma preocupação com a situação, 

novos conselheiros estarão assumindo, que isso foi previsto em dois momentos: um para posse e outro 

para eleição. Todos vem falando que o Pleno é soberano, então porque não abolimos as comissões? 

Vem aqui no Pleno querendo deliberar? Sr. José Brsighello com fala cedida pela Sra. Lilia: dia 04/02 

vai ter mais de 1.000 pessoas e que se faça a eleição do presidente e do vice. Sr. Paulo Alexandre:  

não haverá todos este público. Sra. Zélia: não estamos perdendo tempo aqui, ninguém está 

desmerecendo as comissões. Sr. Graco: fala que mandem email para CMS para comissão deliberar no 

dia 19/01. Sra. Zélia: então não vamos votar nada aqui e o que a comissão decidir vai ficar certo. Sr. 

Silvio: protesta, pede votação em Pleno mesmo fazendo parte da comissão Eleitoral. Sr. Paulo 

Alexandre: faz a leitura do ofício 669/2021-SS referente a solicitação de auditoria, o qual segue anexo a 

está ata. Trouxemos esta pauta para comissão Executiva, e os presentes desta comissão: eu, o Graco, 

Wagner Albino, Elenildo e o Dagner, foi feito o rito para análise e deliberações em 5 etapas para poder 

fundamentar: I- solicitar relatório final das Comissões de Intervenção do Hospital Municipal da Criança e 

do Adolescente – HMCA e Hospital Municipal Pimentas Bonsucesso; II-elaborar análise dos relatórios e 

interpretar; III- chamar as Comissões de Intervenções; IV- ouvir as OS e V-elaborar documentos para o 

pedido de auditoria. Deixo claro que vai ficar para o próximo Conselho, deixaremos para norteá-los. Sra. 

Lilia: o entendimento que eu tenho que estão pedindo para o CMS fazer auditoria Externa. Não 

concordo com a elaboração destas etapas. Sra. Zélia: tive o mesmo entendimento da Lilia. Ficou 

deliberado que a Secretária iria chamar aquela Comissão para elaborar este documento. O Secretário 

falou que os relatórios de intervenção dia 03/01 estariam na Secretaria. Sra. Manoela: a auditoria 
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quando foi aprovada não foi só para estes 2 equipamentos e sim para os demais equipamentos. Ainda 

não tivemos o relatório final das intervenções. Meu entendimento não foi este, as necessidades estão 

explicitas nestes relatórios, o pessoal de Contratos tem toda propriedade para conduzir este processo 

sem licitação. A gestão faz parte deste Conselho, ela pode fundamentar, fazer isto. Sr. Silvio: quanto as 

questões de auditoria ganhamos no voto, e quando se perde o voto, hoje 13/01 não entregaram estes 

relatórios e hoje vem pedir para o Conselho fazer relatório e entregar de bandeja para eles, deve ter 

alguma coisa escondida e não querem mostrar. Funcionários do HMPB passando fome, e quando 

recebem da Santa Casa, recebem faltando. Qual foi a atitude da administração durante 2 anos não fez 

nada, é calote na cara dura. Não temos que fazer relatório, onde está a capacidade técnica diante do 

hospital, e vão fazer a fiscalização como esta sendo exigido pelo gabinete. Sr. Graco: as falas dos 

conselheiros só vieram me elucidar alguns pontos, concordo com a fala da Manoela, do Silvio, mas faço 

uma sugestão de encaminhamento: que se constitua um grupo de trabalho amanhã, de modo que se 

faça um encaminhamento de como vai ser feita a auditoria e quando? Sr. Silvio: qual o posicionamento 

do jurídico da Secretaria, do financeiro, da CAF, o que foi que a ouvidoria colocou sobre todos estes 

equipamentos que chegou neste ponto? Todos os problemas dos equipamentos tem um nome: Prefeito 

Gutti, os trabalhadores estão sem receber e nós cidadãos sem assistência, sabe como se chama isto? 

precarizar os serviços para privatizar e o SUS não preconiza privatização. Sra. Rosalia com fala cedida 

pela Sra. Manoela: é fracasso total desta gestão, tiraram o Michael, agora vem outro Secretário.  Tem 

que sair encaminhamento para não expor profissionais. Concordo com a fala do Silvio e do Graco. A 

situação do HMPB está caótica vereadora expondo profissionais. O PA Maria Dirce está fechado hoje. 

Sr. José Brisighello com fala cedida pela Sra. Lucia Peniche: quando foi pedido auditoria foi pedido 

auditoria para todos, tinha algum problema nas Unidades, já foram resolvidos? Sr. Dagner: eu ouço aqui 

combater as terceirizações, não estou defendo o Prefeito Gutti, a primeira privatização na cidade foi na 

gestão do Eloi Pietá. Nós precisamos solicitar ajuda ao MP, podemos mandar ofício para a OAB para 

pedir profissionais jurídicos para nos acompanhar nisto. Sra. Lilia: quando o conselheiro traz: solicitar 

apoio jurídico, foi deliberado em plenária não é este Conselho que vai fazer a auditoria, o CMS delibera 

cumpra-se. Não concordo o CMS deliberar Prefeitura cumpra-se. Sra. Benedita Cardoso: as comissões 

tem importância muito grande no Conselho, mas a Plenária é soberana. Vi muitas falas que poderiam ser 

enxugadas, temos muitos casos com o que nos preocupar: aumento da Covid, surto muito grande de 

gripe. Sobre as eleições este novo conselho vem com muita força de trabalho, acho que deveria se fazer 

a Posse e as Eleição e no dia 10/02 a formação das comissões. Sr. Lima: esta auditoria externa foi 

muito importante, saúde não é mercadoria, está virando caso de polícia, nós do CMS não temos 

necessidade de conhecimento técnico, então desejo boa sorte aos conselheiros que estão entrando. Sr. 

Graco: o órgão que vai fazer a auditoria tem que ser aprovado pelo CMS, como vai ser feito é a empresa 

contratada que vai decidir. Sra. Zélia: a gestão tem que responder se tem dinheiro ou não tem dinheiro. 

O CMS tem que marcar o prazo para realização da auditoria, o CMS é que vai dizer o que quer. O 

Secretário disse que iria colocar insumos nos dois hospitais, só colocou naquele dia, depois não colocou 

mais. Sra. Lilia: diferente de acolher o documento e fazer os 5 passos, fiscalizar e auditoria sim é 

atribuição deste Conselho. Sr. Paulo Alexandre: não foi deliberação da secretaria e sim da Comissão 

Executiva a deliberação. Sra. Rosirene: eu entendo que é o Executivo que tem que contratar a 

empresa, a gente tem que acompanhar esta empresa e fiscalizar os trabalhos, não concordo em fazer 

relatório, não é papel nosso. Sr. Paulo Alexandre: como encaminhamento desta pauta fica a proposta 
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do Graco: de compor uma comissão para fazer análise destas intervenções e o relatório destas 

intervenções. Sra. Manoela: os relatórios das comissões do CMS com o dos interventores devem ser 

apresentados no Pleno também. Sra. Zélia: este relatório cabe a gestão analisar o que a ouvidoria, o 

jurídico e as finanças apontaram. Sr. Paulo Alexandre: quando essa comissão Executiva sentou e 

elaborou estes pontos foi para entender e fazer o relatório. Sr. Dagner: proponho procurar o MP. Sra. 

Zélia: o Secretário apresenta para o CMS a auditoria e a gente analisa e vê se encaminha para o MP. 

Sr. Paulo Alexandre: quais são as propostas? Sra. Zélia: tem 3 propostas: criação do grupo de trabalho 

para análise, 2- contratação de empresa de auditoria e 3- encaminhar para MP já. Sra. Manoela: já fiz o 

pedido de encaminhar para o MP e Procuradoria e emitir Resolução do CMS com prazo de 30 dias. Sr. 

Paulo Alexandre: entendo este é o célere da questão, foram muitas questões de ordem e perderam a 

essência. Sra. Rosirene: apresente a empresa que vai fazer a auditoria, a gente verifica a idoneidade da 

empresa e analisa o relatório.  Sra. Lilia: o assunto foi bem dialogado, dar prazo, formar o grupo para 

acompanhar. Sr. Rogério: entendi que vocês já deliberaram que vai ser feita a auditoria, o termo de 

referência é para que se coloque os desejos do CMS, senão gasta-se um dinheiro atoa. Nada mais 

lógico do que pedir para o CMS fazer este relatório. Que seja feita uma comissão e vocês escrevam o 

que desejam. Sr. Paulo Alexandre: encaminhar para MP também precisa sentar e colocar no papel isto 

tudo. Já temos aprovado a auditoria é sentar e fazer o relatório do que eu quero.  Sr. Silvio: precisamos 

ter acesso ao relatório das comissões de intervenção, tem apenas duas semanas de mandato, tem duas 

comissões: HMCA e HMPB, porque que a Executiva não solicita uma reunião com os interventores e nós 

fazemos o encaminhamento para o próximo mandato, eles que vão definir se vai para o MP ou não. 

Essas comissões existentes têm que sentar com as comissões de interventores e ver o que eles tem 

para apresentar para o CMS. Sra. Manoela: nossos relatórios das comissões já apresentamos, não 

temos conhecimentos dos relatórios dos interventores, temos duas semanas de mandato, fazer esta 

proposta de comissão para o próximo mandato e eles que vão fazer este acompanhamento. Sra. Zélia: 

fazer Resolução do CMS com data retroativa em todos os equipamentos de Saúde, prazo, plano de 

referência, os resultados devem ser encaminhados para os seguintes locais: MP, Procuradoria, precisa o 

Secretário da Saúde encaminhar tudo isto. É o CMS que tem que encaminhar para o MP? No que tange 

ao dinheiro público, muito me orgulha a posição do Rogerio. Formação do grupo já, prazo de 15 dias e 

Resolução já. Sr. Dagner: peço MP porque não vou fazer parte do próximo Conselho, sou parte 

interessada, eu só atendo chamada do MP devidamente acompanhado por advogados. Sr. Rogerio: 

não se pode fazer as coisas de qualquer jeito, se comissão não auxilia na elaboração do termo, porque é 

o termo de referência que vai reger a auditoria, então está comissão tem que ajudar elaborar este termo 

junto com a Secretaria, porque depois de contratado não adianta querer, é necessário fazer o aditamento 

deste contrato, e o aditamento onera mais o contrato. As coisas não são tão simples assim, todo 

aditamento tem que passar em Procurador. Eu não teria como falar em prazo neste momento, teremos 

que cotar pelo menos 3 empresas, e o tempo também está relacionado ao custo da auditoria, penso que 

dois meses não dá, poderá levar 6 meses, ou um ano, neste momento não tenho como falar em prazo. 

Que esta comissão não seja só para fiscalização e acompanhando, mas seja também para elaboração 

do termo junto com a Secretaria, até sugiro que o CMS acompanhe bem de perto. Sra. Zélia: que seja 

formada a criação do grupo de trabalho, junto com as duas comissões criadas pelo CMS para 

acompanhar a intervenção. E nesta Resolução tem ter uma data para o Secretário vir apresentar o que 

foi apontado pela intervenção.  Sr. Paulo Alexandre: infelizmente não foi deliberado nada ainda nesta 
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reunião, ficamos num debate de questões de ordem por mais de um a hora, com propostas diversas 

divergentes e convergentes, e agora neste momento nós temos 19 conselheiros presentes, quando a 

gente olha quórum para ter deliberações tem que ter 50% +1. Peço uma reflexão: o Rogerio colocou a 

importância do termo de referência, o CMS colocou a importância em Pleno da auditoria, e salvo engano, 

poderemos olhar nas atas, foi aprovada auditoria para os dois equipamentos que estavam sofrendo 

intervenção HMPB e HMCA, a responsabilidade que temos enquanto Conselho é elaborar um 

documento que tenha peso e fundamento. Quando recebemos o documento do gabinete com as 

solicitações foi discutido na Comissão Executiva em que os presentes eram na sua maioria do segmento 

dos usuários e trabalhador. Foi constituída duas comissões para acompanhar as intervenções onde a 

responsabilidade destas comissões era elaborar relatórios semanais para encaminhar ao Presidente 

deste Conselho e ao Secretário, para irmos fazendo a intervenção em tempo real, não foi possível, ao 

final das intervenções vieram os relatórios das comissões que acompanharam as intervenções, estas 

comissões não dependiam do interventor e sim do olhar destas comissões. A questão da decisão por 

uma auditoria que foi deliberada em Pleno, a gestão ela responde:  não é que não vai fazer, ela solicita a 

elaboração do termo de referência, porque as vezes a gente quer um produto e não coloca que tipo de 

produto que a gente quer, e olha que oportunidade que a gestão deu, para que quem solicitou colocasse 

de que forma quer. Peço que os senhores avaliem e que façamos um documento, e aí eu sou muito 

favorável ao grupo de trabalho, que aí vai ter o segmento dos usuário, trabalhador , gestão e técnicos da 

Secretaria para apoiar na elaboração deste documento e avaliação jurídica. A gente está patinando aqui, 

é só a elaboração de um documento para nós caminharmos com isto, vamos ver os relatórios, vamos 

fazer uma análise, isso é o processo de fiscalização, isso é o Controle Social, o debate ele é saudável é 

justamente por isso que o Pleno acontece, para que todos tenham voz, para que todos opinem, mas a 

decisão do Pleno e sobre tudo do CMS ela tem que ter um foco, uma lógica. Agora são 17h55 só temos 

18 conselheiros, não temos nem quórum para poder votar.  Sr. Silvio: não temos quórum para deliberar 

as propostas, qual era a outra pauta? Cadê o relatório das intervenções, nós encaminhamos nossos 

relatórios. É um absurdo o que foi feito com a comissão do HMCA, a interventora dizer que não iria 

receber a comissão, só após o termino da intervenção. Portanto que eu vejo, foram proveitosas nossas 

conversas? Foram, quais foram os frutos? É isto que eu gostaria de saber. Sra. Rosirene: é a Secretaria 

que fez a intervenção, ela que tem que fazer o termo de referência. Sr. Paulo Alexandre: a titulo de 

esclarecimentos Dra. Rosirene: uma coisa é o termo de referência para contratação de auditoria e outra 

coisa é a intervenção. Sra. Zélia: pede para convocar outro pleno, e este grupo que está aqui a gente 

sentar com vocês para a gente organizar este próximo Pleno: que é apresentação da intervenção e o 

que nós queremos da auditoria. Sr. Paulo Alexandre: o conselheiro Sr. Graco propôs a criação do grupo 

para elaborar o termo de referência. O que a senhora está propondo já é função da Comissão Executiva, 

senhora leia tem lá no site o regimento da Comissão Executiva. Vou verificar uma nova data para o 

Pleno e a Secretaria Executiva comunicará a todos os conselheiros. Sra. Lilia: que fosse averiguada o 

mais breve possível para este Pleno, porque nossos colegas de trabalho estão sendo agredidos e para 

que a gente não tenha danos maiores e até mesmo vir a perder um colega de trabalho,  então só para 

apreciar com maior celeridade devido a emergência do assunto: as agressões que nossos colegas de 

trabalho estão sofrendo. Sra. Zélia: não é um novo Pleno, é a continuidade deste Pleno. Sr. Paulo 

Alexandre: como disse anteriormente, vamos verificar uma data e informar aos senhores conselheiros, 

tendo em vista que não conseguimos deliberar nada neste Pleno, pela primeira vez senão me falha a 
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memória, mas entendo que foi necessária a discussão, que foi necessário cada um se posicionar, então 

agradeço a presença dos senhores, peço desculpas por qualquer inconveniente e dou por encerrada 

está reunião às 18h05.  
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